

Les Visions de Zacharie

UNE PROMESSE DE RESTAURATION

Chapitre 7 à 9

Site Web : www.legrandcri.org -

Adresse de messagerie : contact@legrandcri.org ou legrandcri@free.fr

Youtube: <http://www.youtube.com/user/LGC777LC>

Nous vous présentons une étude et une explication des visions du livre de Zacharie, chapitre par chapitre. Nous vous invitons au préalable à lire le chapitre correspondant, pour une meilleure compréhension du développement présenté.

7^{ème} et 8^{ème} Chapitres

« L'œuvre décrite par le prophète Zacharie est un symbole de la restauration spirituelle qui sera effectuée pour Israël avant la fin des temps ». *Commentaire biblique d'Ellen. G.White, 262*

Dans ces deux chapitres, Dieu interpelle son peuple sur sa véritable condition et l'invite à une reconversion motivée par un repentir sincère afin de bénéficier pleinement de cette promesse de restauration qui était maintenant mît en œuvre. Les 70 ans de captivité était arrivée à leur terme et fidèle à sa promesse Dieu allait réintroduire de nouveau son peuple dans la Canaan terrestre : symbole de l'introduction de son peuple dans la Canaan céleste à la fin des temps.

« *Car, comme les nouveaux cioux et la nouvelle terre que je vais créer subsisteront devant moi, dit l'Éternel, ainsi subsisteront votre postérité et votre nom* ». *Esaïe 66:22*

« *Il n'y aura plus que des justes parmi ton peuple, Ils posséderont à toujours le pays ; C'est le rejeton que j'ai planté, l'œuvre de mes mains, pour servir à ma gloire. 22 Le plus petit deviendra un millier, et le moindre une nation puissante. Moi, l'Éternel, je hâterai ces choses en leur temps* ». *Esaïe 60:21-22*

La préoccupation du peuple de Dieu à la fin des temps n'est pas tant de prier pour le retour de Jésus en gloire et l'établissement de son royaume éternel que d'être trouvé dans les conditions pour l'arrivée de ce royaume.

Ceux qui furent envoyé « ... pour dire aux sacrificateurs de la maison de l'Éternel des armées et aux prophètes : Faut-il que je pleure au cinquième mois et que je fasse abstinence, comme je l'ai fait tant d'années..? Reçurent une réponse qui les renvoyèrent à eux mêmes : « *...quand vous mangez et buvez, n'est-ce pas vous qui mangez et vous qui buvez ?* » *Zacharie 7:6*

Le jeûne ne sert pas à faire plier Dieu ou à lui faire réaliser ses promesses, mais sert à la recherche d'une conversion et d'une consécration véritable. Les juifs en exile avaient « ...jeûné et pleuré au cinquième et au septième mois, et cela depuis soixante-dix ans »... Mais l'Éternel leur dit par la bouche des prophètes : « *Voici le jeûne auquel je prends plaisir : dit l'Éternel : détache les chaînes de la méchanceté, dénoue les liens de la servitude, renvoie libres les opprimés, et que l'on rompe toute espèce de joug* ». *Esaïe 58:6*

« *Voici ce que vous devez faire : dites la vérité chacun à son prochain ; jugez dans vos portes selon la vérité et en vue de la paix ; 17 que nul en son cœur ne pense le mal contre son prochain, et n'aimez pas le faux serment, car ce sont là toutes choses que je hais, dit l'Éternel* ». *Zacharie 8:16-17*

Nous vivons à l'époque du grand jour des expiations où en ce moment le cas de chacun est examiné devant Dieu ... « Tous ceux qui veulent que leur nom soit maintenu dans le livre de vie doivent affliger leur âme devant Dieu, ressentir une véritable douleur de leurs péchés et faire preuve d'une sincère conversion. Un sérieux retour sur soi-même est nécessaire ». *Puissance de la Grâce, 70.5*

« Il faut, chez un bon nombre de ceux qui se disent disciples du Christ, que la légèreté et la frivolité disparaissent. Au prix d'une guerre sérieuse, on parviendra à vaincre ses tendances mauvaises et à remporter la victoire, car cette œuvre de préparation est une affaire individuelle. Nous ne sommes pas sauvés par groupe. La pureté et la consécration de l'un ne sauraient compenser le défaut de ces qualités chez un autre. Quoique toutes les nations doivent passer en jugement, Dieu examinera le cas de chaque individu avec autant de soin que si celui-ci était seul sur la terre ». *Tragédie des Siècles*, 532.2

Car « ...Il n'entrera chez elle rien de souillé, ni personne qui se livre à l'abomination et au mensonge; il n'entrera que ceux qui sont écrits dans le livre de vie de l'agneau ». *Apocalypse* 21:27

« Un rédempteur viendra pour Sion, Pour ceux de Jacob qui se convertiront de leurs péchés, Dit l'Éternel. 21 Voici mon alliance avec eux, dit l'Éternel : Mon esprit, qui repose sur toi, et mes paroles, que j'ai mises dans ta bouche, ne se retireront point de ta bouche, ni de la bouche de tes enfants, ni de la bouche des enfants de tes enfants, dit l'Éternel, dès maintenant et à jamais ». *Esaië* 59:20-21

« Je mettrai mon esprit en vous, et vous vivrez ; je vous rétablirai dans votre pays, et vous saurez que moi, l'Éternel, j'ai parlé et agi, dit l'Éternel ». *Ezéchiel* 37:14

« Je mettrai mes lois dans leur intelligence, je les inscrirai aussi dans leur cœur. Hébreux 8:10. Dieu est l'agent tout-puissant de cette œuvre de transformation. Avec l'aide du Saint-Esprit, il inscrit sa loi dans le cœur ». *Vous Recevrez une Puissance*, p. 303.3

« Ainsi parle l'Éternel des armées : Si la chose paraît étonnante aux yeux du reste de ce peuple en ces jours-là, sera-t-elle de même étonnante à mes yeux ? dit l'Éternel des armées ». *Zacharie* 8:6

« Ainsi parle l'Éternel des armées : Le jeûne du quatrième mois, le jeûne du cinquième, le jeûne du septième et le jeûne du dixième se changeront pour la maison de Juda en jours d'allégresse et de joie, en fêtes de réjouissance. Mais aimez la vérité et la paix. 20 Ainsi parle l'Éternel des armées: Il viendra encore des peuples et des habitants d'un grand nombre de villes. 21 Les habitants d'une ville iront à l'autre, en disant: Allons implorer l'Éternel et chercher l'Éternel des armées! Nous irons aussi! 22 Et beaucoup de peuples et de nombreuses nations viendront chercher l'Éternel des armées à Jérusalem et implorer l'Éternel. 23 Ainsi parle l'Éternel des armées: En ces jours-là, dix hommes de toutes les langues des nations saisiront un Juif par le pan de son vêtement et diront: Nous irons avec vous, car nous avons appris que Dieu est avec vous ». *Zacharie* 8:19-23

Les dix hommes de toutes les langues des nations représentent un reste, le reste pour lequel Abraham avait plaidé avant la destruction de Sodome et qui sortira de Babylone avant sa destruction à la fin des temps.

« Abraham dit : Que le Seigneur ne s'irrite point, et je ne parlerai plus que cette fois. Peut-être s'y trouvera-t-il dix justes. Et l'Éternel dit: Je ne la détruirai point, à cause de ces dix justes ». Genèse 18 : 32

Mais nous savons qu'il n'y eut pas dix justes mais seulement Lot et ses deux filles. Les dix hommes de toutes les langues des nations sont représentatifs de ceux qui sortiront de Babylone au grand cri du troisième ange.

L'ange qui se joint à la proclamation du message du troisième ange doit illuminer toute la terre de sa gloire. C'est une œuvre d'extension mondiale et d'une puissance extraordinaire qui est annoncée ici. [...] Des serviteurs de Dieu, le visage rayonnant et resplendissant d'une sainte consécration, se hâteront d'aller proclamer d'un endroit à un autre le message des cieux. Ce sont des milliers de voix qui, par toute la terre, donneront l'avertissement final. La tragédie des siècles, 663, 664. Ainsi ceux qui sont dans Babylone entendront le dernier message et diront : *« Nous irons avec vous, car nous avons appris que Dieu est avec vous »*. ...Des milliers, lors de la onzième heure, découvriront et reconnaîtront la vérité... Ces conversions à la vérité se produiront avec une telle rapidité que l'Église en demeurera surprise, et que le nom de Dieu seul sera glorifié. *Evènement des Derniers Jours, 159.7*

« Lève-toi, sois éclairée, car ta lumière arrive, Et la gloire de l'Éternel se lève sur toi. 2 Voici, les ténèbres couvrent la terre, Et l'obscurité les peuples; Mais sur toi l'Éternel se lève, Sur toi sa gloire apparaît. 3 Des nations marchent à ta lumière, Et des rois à la clarté de tes rayons. 4 Porte tes yeux alentour, et regarde: Tous ils s'assemblent, ils viennent vers toi; Tes fils arrivent de loin, Et tes filles sont portées sur les bras ». Esaïe 60:1-4

« Parmi les habitants de la terre, répandus dans toutes les nations, se trouvent des hommes qui n'ont pas fléchi les genoux devant Baal. Semblables aux étoiles qui n'apparaissent qu'à la nuit, ils brilleront lorsque les ténèbres couvriront la terre et l'obscurité les peuples. Dans l'Afrique païenne, dans les pays catholiques d'Europe et de l'Amérique du Sud, en Chine, aux Indes, dans les îles lointaines et dans les lieux les plus reculés du globe, le Seigneur possède un firmament d'âmes d'élite qui apparaîtront dans tout leur éclat au sein des ténèbres, révélant nettement au monde apostat le pouvoir transformateur de sa loi. Déjà aujourd'hui, nous les voyons apparaître dans toute nation, tout peuple, toute tribu et toute langue. A l'heure de la grande apostasie, quand Satan tentera un suprême effort pour que *« tous, petits et grands, riches et pauvres, libres et esclaves »* reçoivent, sous peine de mort, le sceau de l'obéissance à un faux jour de repos, ces fidèles, *« sans tache, ni ride, ni rien de semblable »*, brilleront *« comme des flambeaux dans le monde »*. Plus la nuit sera sombre, plus vif sera leur éclat ». *Prophètes & Rois, p.141*

9^{ème} Chapitre

Dans ce chapitre nous verrons un autre aspect de la dispersion qui fit que le peuple de Dieu soit captif à Babylone. Cette autre facette de la captivité est présentée dans ce chapitre sous l'aspect du péché et de la mort.

«...l'Éternel a l'oeil sur les hommes Comme sur toutes les tribus d'Israël... » Zacharie 9 : 1

L'Éternel, du haut des cieux, regarde les fils de l'homme, Pour voir s'il y a quelqu'un qui soit intelligent, Qui cherche Dieu. 3 Tous sont égarés, tous sont pervertis; Il n'en est aucun qui fasse

le bien, Pas même un seul. 4 Tous ceux qui commettent l'iniquité ont-ils perdu le sens ? Ils dévorent mon peuple, ils le prennent pour nourriture; Ils n'invoquent point l'Éternel. 5 C'est alors qu'ils trembleront d'épouvante, Quand Dieu paraîtra au milieu de la race juste ». Psaume 14:2-5

Le bruit parvient jusqu'à l'extrémité de la terre ; Car l'Éternel est en dispute avec les nations, Il entre en jugement contre toute chair ; Il livre les méchants au glaive. Jérémie 25:31

Sous l'influence du grand séducteur, les nations et les territoires mentionnés au chapitre neuf, (Zacharie 9 : 1-8) vécurent au mépris de la loi de Dieu. Ces nations étaient toutes païennes (1Samuel 5 ; 1Samuel 6 : 17). Même Israël le peuple de Dieu s'était détourné de l'Éternel ce qui lui valut une grande défaite devant les Philistins (1 Samuel 4 : 2 ; 10-11). Satan exerce son influence sur les rois et les nations de la terre en les incitant à transgresser la sainte loi afin de perpétuer sa révolte entreprise dans le ciel contre le gouvernement de Dieu. Ces rois au mépris de la loi de Dieu se mirent entièrement sous son influence et devinrent ainsi de véritables représentants de sa personne. Cela fut illustré par une plainte prononcée sur le roi de Tyr.

« Fils de l'homme, dis au prince de Tyr : Ainsi parle le Seigneur, l'Éternel : Ton cœur s'est élevé, et tu as dit : Je suis Dieu, Je suis assis sur le siège de Dieu, au sein des mers ! Toi, tu es homme et non Dieu, et tu prends ta volonté pour la volonté de Dieu ». Ezéchiel 28:2

« Ton cœur s'est élevé à cause de ta beauté. Tu as corrompu ta sagesse par ton éclat ; Je te jette par terre, Je te livre en spectacle aux rois. 18 Par la multitude de tes iniquités, par l'injustice de ton commerce, tu as profané tes sanctuaires ; Je fais sortir du milieu de toi un feu qui te dévore, Je te réduis en cendre sur la terre, aux yeux de tous ceux qui te regardent. 19 Tous ceux qui te connaissent parmi les peuples Sont dans la stupeur à cause de toi ; Tu es réduit au néant, tu ne seras plus à jamais ! » Ezéchiel 28 : 17-19

Par son influence Satan pousse les Hommes à se révolter et à pécher contre Dieu. Il les maintient sous sa domination, les rendant ainsi par ce moyen, captifs du péché et de la mort.

L'apôtre Paul déclare : *« ... Je vois dans mes membres une autre loi, qui lutte contre la loi de mon entendement, et qui me rend captif de la loi du péché, qui est dans mes membres ». Romains 7:23*

« Car le péché saisissant l'occasion, me séduisit par le commandement, et par lui me fit mourir ». Romains 7:11

« La transgression de la loi divine a entraîné dans son sillage la souffrance et la mort. En conséquence, les facultés humaines ont été perverties et l'égoïsme a remplacé l'amour. La nature humaine s'est affaiblie au point de ne pouvoir résister au pouvoir du mal. Le tentateur a accompli son objectif : contrarier le plan divin de la création et remplir la terre de misère et de désolation. L'être humain s'est choisi un dirigeant qui l'a enchaîné, captif, à son char ». Conseils aux Educateurs aux parents et aux Etudiants. p 29.1

« Misérable que je suis ! Qui me délivrera du corps de cette mort ? » Romains 7:24

C'est alors par une description de la venue du Messie toujours au chapitre 9 de Zacharie que nous entrevoyons la réponse à cette question qui sera la délivrance tant attendue par le sacrifice de Jésus sur la croix du calvaire.

« Sois transportée d'allégresse, fille de Sion ! Pousse des cris de joie, fille de Jérusalem ! Voici, ton roi vient à toi ; Il est juste et victorieux, Il est humble et monté sur un âne, sur un âne, le petit d'une ânesse. 10 Je détruirai les chars d'Éphraïm, et les chevaux de Jérusalem ; et les arcs de guerre seront anéantis. Il annoncera la paix aux nations, et il dominera d'une mer à l'autre, depuis le fleuve jusqu'aux extrémités de la terre. 11 Et pour toi, à cause de ton alliance scellée par le sang, je retirerai tes captifs de la fosse où il n'y a pas d'eau ». Zacharie 9:9-11

« Ainsi donc, puisque les enfants participent au sang et à la chair, il y a également participé lui-même, afin que, par la mort, il anéantît celui qui a la puissance de la mort, c'est à dire le diable, 15 et qu'il délivrât tous ceux qui, par crainte de la mort, étaient toute leur vie retenus dans la servitude ». Hébreux 2:14-15

« Ceux qui avaient pour demeure les ténèbres et l'ombre de la mort Vivaient captifs dans la misère et dans les chaînes, 11 Parce qu'ils s'étaient révoltés contre les paroles de Dieu, parce qu'ils avaient méprisé le conseil du Très Haut. 12 Il humilia leur coeur par la souffrance ; ils succombèrent, et personne ne les secourut. 13 Dans leur détresse, ils crièrent à l'Éternel, et il les délivra de leurs angoisses; 14 Il les fit sortir des ténèbres et de l'ombre de la mort, et il rompit leurs liens. 15 Qu'ils louent l'Éternel pour sa bonté, et pour ses merveilles en faveur des fils de l'homme ! » Psaume 107:10-15

« Retournez au lieu fort, captifs qui avez espérance ! Aujourd'hui même je le déclare, je te rendrai deux fois autant ! » Zacharie 9:12 (version Ostervald).

Dans un sens littéral ce verset peut être compris comme annonçant le retour de la captivité mais aussi comme étant dans un sens spirituel la grande résurrection finale de tous les rachetés.

« Lorsque ce corps corruptible aura revêtu l'incorruptibilité, et que ce corps mortel aura revêtu l'immortalité, alors s'accomplira la parole qui est écrite : La mort a été engloutie dans la victoire. 55 O mort, où est ta victoire ? O mort, où est ton aiguillon ? » 1 Corinthiens 15:54-55

« Il anéantit la mort pour toujours ; Le Seigneur, l'Éternel, essuie les larmes de tous les visages, Il fait disparaître de toute la terre l'opprobre de son peuple ; Car l'Éternel a parlé ». Esaïe 25:8

Mais cette victoire remportée sur la mort par notre Seigneur et Sauveur Jésus-Christ n'a pas été obtenue sans luttes et sans batailles.

« Car chose impossible à la loi, parce que la chair la rendait sans force, Dieu a condamné le péché dans la chair, en envoyant, à cause du péché, son propre Fils dans une chair semblable à celle du péché, 4 et cela afin que la justice de la loi fût accomplie en nous, qui marchons, non selon la chair, mais selon l'esprit ». Romains 8 : 3-4

En nous soumettant à Dieu et à son Esprit, nous entrons avec Jésus dans cette bataille et nous luttons avec l'assurance de remporter la victoire.

« Celui qui vaincra, je le ferai asseoir avec moi sur mon trône, comme moi j'ai vaincu et me suis assis avec mon Père sur son trône ». Apocalypse 3 : 21

« Car je bande Juda comme un arc, Je m'arme d'Éphraïm comme d'un arc, Et je soulèverai tes enfants, ô Sion, Contre tes enfants, ô Javan ! Je te rendrai pareille à l'épée d'un vaillant homme ». Zacharie 9: 13

Bien entendu ce verset doit être de nouveau compris dans un sens spirituel. Javan représente la Grèce un royaume sous la domination de Satan ou autrement dit un royaume païen contre lequel l'Éternel soulèvera ses enfants non dans un combat charnel mais spirituel.

« Car les armes avec lesquelles nous combattons ne sont pas charnelles; mais elles sont puissantes, par la vertu de Dieu, pour renverser des forteresses. 5 Nous renversons les raisonnements et toute hauteur qui s'élève contre la connaissance de Dieu, et nous amenons toute pensée captive à l'obéissance de Christ ». 2 Corinthiens 10: 4-5

« Comme sa divine puissance nous a donné tout ce qui contribue à la vie et à la piété, au moyen de la connaissance de celui qui nous a appelés par sa propre gloire et par sa vertu, 4 lesquelles nous assurent de sa part les plus grandes et les plus précieuses promesses, afin que par elles vous deveniez participants de la nature divine, en fuyant la corruption qui existe dans le monde par la convoitise, 5 à cause de cela même, faites tous vos efforts pour joindre à votre foi la vertu, à la vertu la science, 6 à la science la tempérance, à la tempérance la patience, à la patience la piété, 7 à la piété l'amour fraternel, à l'amour fraternel la charité. 8 Car si ces choses sont en vous, et y sont avec abondance, elles ne vous laisseront point oisifs ni stériles pour la connaissance de notre Seigneur Jésus Christ. 9 Mais celui en qui ces choses ne sont point est aveugle, il ne voit pas de loin, et il a mis en oubli la purification de ses anciens péchés. 10 C'est pourquoi, frères, appliquez-vous d'autant plus à affermir votre vocation et votre élection; car, en faisant cela, vous ne broncherez jamais. 11 C'est ainsi, en effet, que l'entrée dans le royaume éternel de notre Seigneur et Sauveur Jésus Christ vous sera pleinement accordée ». 2 Pierre 1:3-10

« Revêtez-vous de toutes les armes de Dieu, afin de pouvoir tenir ferme contre les ruses du diable. 12 Car nous n'avons pas à lutter contre la chair et le sang, mais contre les dominations, contre les autorités, contre les princes de ce monde de ténèbres, contre les esprits méchants dans les lieux célestes. Ephésiens 6: 11-12

« L'Éternel au-dessus d'eux apparaîtra, Et sa flèche partira comme l'éclair; Le Seigneur, l'Éternel, sonnera de la trompette, Il s'avancera dans l'ouragan du midi. 15 Le SEIGNEUR des armées les défendra; et ils dévoreront, et subjugueraient avec les pierres de fronde; et ils boiront, et feront du bruit comme par le vin ; et ils seront remplis comme les coupes, et comme les coins de l'autel ». Zacharie 9: 14-15 (version King James)

C'est par la puissance de son Esprit que Dieu relèvera et conduira son peuple dans cette bataille et fera que toute la terre soit illuminée de sa gloire. Sa puissance dans cette bataille est illustrée dans ce verset par la pierre et la fronde. David eut à affronter le géant Goliath qui fut indigné en le voyant arriver avec une pierre et une fronde et lui dit : *« ...Suis-je un chien, pour que tu viennes à moi avec des bâtons ? Et, après l'avoir maudit par ses dieux, 44 il ajouta : Viens vers moi, et je donnerai ta chair aux oiseaux du ciel et aux bêtes des champs ».*

1 Samuel 17 : 43-44

Mais David qui avait mis toute sa confiance en Dieu lui répondit : « *...Tu marches contre moi avec l'épée, la lance et le javelot; et moi, je marche contre toi au nom de l'Éternel des armées, du Dieu de l'armée d'Israël, que tu as insulté. 46 Aujourd'hui l'Éternel te livrera entre mes mains, je t'abattraï et je te couperai la tête ; aujourd'hui je donnerai les cadavres du camp des Philistins aux oiseaux du ciel et aux animaux de la terre. Et toute la terre saura qu'Israël a un Dieu* ». 1 Samuel 17 : 43-46

De même Les disciples en entrant dans cette bataille étaient sous la puissance du Saint Esprit pris comme par le vin (*verset 15*), mais n'étaient pas ivres, car sur eux le Saint-Esprit était descendu en une effusion abondante, accomplissant ainsi ce qui avait été prédit par la prophétie de Joël.

« *Ces gens ne sont pas ivres, comme vous le supposez, car c'est la troisième heure du jour. 16 Mais c'est ici ce qui a été dit par le prophète Joël: 17 Dans les derniers jours, dit Dieu, je répandrai de mon Esprit sur toute chair; Vos fils et vos filles prophétiseront, Vos jeunes gens auront des visions, Et vos vieillards auront des songes. 18 Oui, sur mes serviteurs et sur mes servantes, Dans ces jours-là, je répandrai de mon Esprit; et ils prophétiseront. 19 Je ferai paraître des prodiges en haut dans le ciel et des miracles en bas sur la terre, Du sang, du feu, et une vapeur de fumée; 20 Le soleil se changera en ténèbres, Et la lune en sang, Avant l'arrivée du jour du Seigneur, De ce jour grand et glorieux. 21 Alors quiconque invoquera le nom du Seigneur sera sauvé* ». Actes 2:15-21

« Dans des visions de la nuit, il me fut montré un grand mouvement de réforme au sein du peuple de Dieu. Beaucoup louaient le Seigneur, les malades étaient guéris, et d'autres miracles s'opéraient. On remarquait un esprit de prière dans le genre de celui qui se manifestait avant le grand jour de la Pentecôte. Des centaines et des milliers de personnes se rendaient dans les familles et leur expliquaient les Ecritures; les cœurs étaient touchés par la puissance du Saint-Esprit, et on voyait de véritables conversions. De tous côtés des portes s'ouvraient à la proclamation de la vérité. Le monde semblait illuminé de la lumière divine. De grandes bénédictions étaient accordées aux enfants de Dieu humbles et sincères. J'entendais des actions de grâce et des louanges. On se serait cru en 1844 ». *Conseils à l'Eglise, p. 50.4*

« Dieu désire accorder à son peuple l'effusion du Saint-Esprit. La sécheresse spirituelle dans l'Eglise n'est pas justifiée. Après l'ascension du Christ, le Saint-Esprit descendit sur les disciples qui attendaient, priaient, et croyaient, avec une plénitude et une puissance qui pénétrèrent tous les cœurs. Dans l'avenir, la terre entière doit être illuminée de la gloire de Dieu. Ceux qui auront été sanctifiés par la vérité exerceront dans le monde une sainte influence. La terre sera enveloppée d'une atmosphère de grâce. Le Saint-Esprit opérera dans les cœurs, et révélera aux hommes les choses de Dieu ». *Conseils à l'Eglise, p 50.5*

A suivre chapitre 10

: